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夏糧2948億斤新高 全年豐收在望
中國農業農村部：13億畝秋糧長勢佳助力穩物價

2948

消博會25日海南舉行 逾600全球新品首發
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香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）20日，
國新辦就2022年中國國際消費品博覽會（下稱
「消博會」）有關情況舉行發布會。中國商務部
副部長盛秋平透露，此屆消博會將於7月25日至
30日在海南省海口市舉辦，將分為國際國內兩個
展區，總面積達10萬平方米，較首屆增長25%，
預計將繼續成為亞太地區中規模最大的精品展。
屆時將有600多個全球新品首發首秀，共吸引來
自國內外的參展品牌2,800餘個。

RCEP國參展面積較首屆增近20%
據悉，此屆消博會由商務部和海南省人民政府

共同主辦。盛秋平介紹說，截至目前，全球61個
國家和地區的1,000多家企業前來參展，眾多細
分行業頭部品牌齊聚海南，首次亮相消博會。特
別值得一提的是，RCEP成員參與熱情高，日
本、韓國、馬來西亞等國，總參展面積超過5,000
平方米，較首屆增長近20%。
海南省人民政府副省長、省委自貿港工委辦主

任倪強透露，此屆消博會展覽總面積10萬平方
米，比首屆增加了2萬平方米，預計將繼續成為
亞太地區中規模最大的精品展。新設國貨精品館
5,000平方米，展示國內消費精品和老字號。

香港文匯報訊 綜合報道，美國
前國務卿基辛格日前受訪時表示，
他認為美國政府對中國的看法受到
了過多美國內政治觀點的影響，美
國不能與中國進行「無休止的對
抗」，處理地緣政治問題需要「尼
克松式的靈活性」。
基辛格接受彭博通訊社總編輯米
克斯維特訪問時表示，美國應當意
識到「終結中國問題」是不可能實
現的，美國需要尋求與中國共存。
基辛格指出，拜登政府和前幾屆美
國政府對中國的看法，受到了過多
美國國內觀點的影響。他警告說，
拜登需要警惕「不能讓美國國內政
治，干擾對於中國存在的重要性的
理解」。
基辛格在訪問中一方面鼓吹遏制
中國，聲稱美國的當務之急是要
「防止中國或任何其他國家取得霸
權」，但也表示「這不是可以通過
無休止的對抗來實現的」。他認
為，如今美國處理地緣政治問題需
要「尼克松式的靈活性」，以緩解
美國與中國、俄羅斯和歐洲其他國
家間的衝突。
基辛格亦提到歐洲局勢，他表
示，令他感到遺憾的是，無論是法
國總統馬克龍，還是德國總理朔爾
茨，現任歐洲領導人的表現顯然沒
能達到阿登納或戴高樂等前領導人
的高度，「他們缺少方向感和使命
感」。談及俄烏局勢，基辛格重
申，他此前發表的觀點被外界誤解
了。他宣稱，俄烏雙方談判的時機
正在接近，但他認為涉及克里米亞
等爭議領土的問題應該留在未來的
談判之中解決，而不應急於在雙方
停火之前確定。

在超預期突發因素帶來嚴
重衝擊、二季度經濟下行壓

力明顯增大的背景下，上半年中國經濟克服
困難保持增長，呈現企穩回升態勢。作為中
國經濟的重要組成部分，不少外資企業對中
國經濟的韌性感受頗深。他們在助企紓困政
策幫扶下更好穩生產，專注創新促轉型，持
續增資擴產，不斷覓得在中國發展的新機。

位於北京經濟技術開發區的SMC投資管理
有限公司總經理馬海清介紹，「今年4月份在
我們倉庫不足的情況下，北京經開區管委會
緊急協調了一個4,000平方米的倉庫，還給予
了租金補貼，解了我們的燃眉之急。」今年
上半年，公司產值實現正增長，其中一季度
增長超40%。「我相信下半年會實現更大增
長。」馬海清說。

記者採訪發現，多家外企正加大在華投
資，對中國市場充滿信心。阿克蘇諾貝爾防
護塗料（蘇州）有限公司近期增資約600萬歐
元啟動新增產能和安全環保技改項目，明年
達產後產值可達18億元人民幣。企業董事長
錢捷表示，「投資策略不會因短期的業務干
擾而改變，恰是疫情彰顯了中國經濟應對挑
戰的能力，堅定了企業信心。」 ◆新華社

香港文匯報訊（記者 子京）5萬名
香港中學文憑試（DSE）考生20日迎
來放榜，今年誕生的8名 7科 5**狀
元，多達6人矢志留港升讀醫學院。
他們心路歷程不盡相同，有人自小已
想讀醫，有人因生物科產生從醫念
頭，亦有人因疫情爆發才立志走上醫
生路，但彼此目標一致，盼學成服務

香港、服務更多有需要的市民。
今屆DSE考生中四開始面對持續的

新冠疫情，堅定多名狀元「想從醫」
的志向。有狀元坦言，三年高中生涯
幾乎全受疫情所困，儘管醫護短缺但
前線醫護全心投入救援抗疫，幕幕感
人畫面歷歷在目，對香港醫療需要有
更深體會，也造就不少人立志投身醫

生行列。
來自傳統名校協恩中學的「超級狀

元」周愷彤放榜後分享指，自己立志
留港讀醫，日後投身公立醫院，服務
基層市民。皇仁書院狀元麥顥邦透露
自己想入讀中大醫學院，並表示想盡
自己能力，為香港的醫療出一分力，
服務香港社會。

香港文匯報訊 據中新社報道，7月20
日，江蘇連雲港大部分地區出現強對流
天氣，灌雲縣出現龍捲風災害。據連雲
港20日消息，據初步統計，此次龍捲風
受災人口2,272人，受傷人員26人，已安
排120車輛及時送往醫院救治；房屋受損

約649戶，3,148間；農業成災面積3,743
畝；直接經濟損失約6,500萬元人民幣。
該龍捲風途經連雲港市灌雲縣和海州

區，並影響灌雲縣小伊鎮、同興鎮、龍
苴鎮和海州區板浦鎮等四個鄉鎮的11個
行政村。

在華外企：增資擴產強信心

◆◆消博會將於消博會將於77月月2525日至日至3030日在日在
海南省海口市舉辦海南省海口市舉辦。。圖為正在搭圖為正在搭
建的海南國際會展中心建的海南國際會展中心。。 新華社新華社

◆圖為位於北京經開區的SMC投資管理有限公司
廠房。 資料圖片

香港文憑試放榜 8狀元6人讀醫

◆◆基辛格表示基辛格表示，，中美關係需要中美關係需要「「尼克松式的尼克松式的
靈活靈活」」政策政策，，避免兩國間的衝突避免兩國間的衝突。。 網上圖片網上圖片

連雲港龍捲風 逾2千人受災

◆江蘇連雲港受龍捲風吹襲，橫
掃灌雲縣十多條村。 網上圖片

7月21日，香港海洋公園宣
布，大熊貓安安離世，享年35
歲（等同於人類的105歲），是
人工飼養環境下全球迄今最長
壽的雄性大熊貓。園方表示，
安安的健康狀況在過去數星期
慢慢轉差，可做的治療方案僅
限於減輕其不適或緊張情緒。
海洋公園及漁農自然護理署的
獸醫，在徵詢中國大熊貓保護
研究中心後，讓安安接受安樂
死，令牠免於痛苦。據悉，大
熊貓安安及佳佳於1999年一同
來到香港海洋公園。佳佳已在
2016年 10月離世。香港
市民紛紛在網上留言悼念
安安，感謝牠多年來
的陪伴。 圖為香港
市民參觀大熊貓
安安。◆中新社
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香港文匯報訊 據中新社報道，中國農業農村
部總農藝師、發展規劃司司長曾衍德20日表
示，中國轉基因產業化應用試點正在有序推進。
曾衍德表示，轉基因技術作為一種新技術，世界
各國都在加快創新，中國也建立了相應的研發體
系和評價體系，培育了一批有自主知識產權的品
種。
今年6月，國家農作物品種審定委員會發布通

知，印發《國家級轉基因大豆品種審定標準（試

行）》和《國家級轉基因玉米品種審定標準（試
行）》，要求國家農作物品種審定委員會各專業
委員會於印發之日起實施，並遵照執行。業內專
家認為，這是中國轉基因大豆、轉基因玉米產業
化的關鍵一步。
對此，曾衍德表示，這一標準主要是在相應

的非轉基因品種審定標準基礎上做加法，豐產
性、抗病性等基本條件是一致的，只是增加了轉
基因品種的抗蟲、耐除草劑等目標性狀的規定。

對研發試驗、種子生產經營等關鍵節點的監管都
是很嚴格的，對違法違規行為，發現一起，嚴查
一起，「執法是嚴格的，效果是好的」。
曾衍德表示，中國轉基因產業化應用試點在

有序推進，對於獲得生產應用安全性證書的轉基
因玉米、大豆品種，開展一定的試種試驗，目前
正在有序推進。去年的試點效果不錯，今年是試
點開展的第二年，將繼續嚴格按照規定和要求有
序開展試點。

香港文匯報訊（記者 盧靜怡 廣州報
道）20日，廣東金融機構支持鄉村振興行
動方案新聞發布會在廣州舉行。國家開發銀
行廣東省分行副行長卓凱表示，「十四五」
期間，國開行廣東分行將投放鄉村振興貸款
1,000億元（人民幣，下同）。而截至今年6
月末，該行涉農貸款總量達到1,500億元，
半年增速達39.5%。卓凱說，該行還將支持
粵港澳大灣區範圍內首個國家儲備林項目在
肇慶落地，建設國家儲備林32萬畝。
當金融碰上鄉村振興，便產生了許多「接
地氣」的金融項目。郵政儲蓄銀行廣東省分
行副行長李鋼介紹，該行圍繞廣東特色產
業，創新開發「陳皮貸」「荔枝貸」「羅非
魚產業貸」「南藥產業貸」「生產託管貸」
等信貸產品。

發布會上，農業農村部總農藝師、發展規
劃司司長曾衍德介紹，中國夏糧生產經

受了去年罕見秋汛、新冠肺炎疫情散發、農資
價格上漲等多重考驗，在去年高基數上再奪豐
收。今年夏糧產量2,948億斤，增產28.7億
斤。其中，小麥產量2,715億斤、增加25.7億
斤，優質專用品種佔比38.5%、提高1.2個百分
點。目前，早稻及秋糧豐收基礎較好，大豆油
料擴種成效明顯。全國落實大豆玉米帶狀複合
種植1,500多萬畝，預計大豆面積增加較多。
農業農村部種植業管理司負責人劉莉華表

示，中國有夏糧、早稻、秋糧三季糧食。夏糧
已經豐收到手，早稻也收穫過六成，產量有望
保持穩定。這為全年糧食豐收打下了基礎，為
穩物價穩預期增信心、穩定經濟大盤提供了支
撐。

確保全年糧產超1.3萬億斤
「全年糧食生產的大頭在秋糧，秋糧佔

75%，能否實現全年糧食豐收關鍵還得看秋
糧。」劉莉華表示，從目前掌握的情況看，今
年秋糧豐收有一定基礎。
她表示，面積是產量的基礎，初步預計，今

年秋糧面積有望超過13億畝，比上年有所增
加。此外，秋糧目前長勢總體正常，秋糧的大
頭在東北，東北糧食佔秋糧總產量的三分之一
以上，今年東北大部雨水好、墒情足，大部地
區作物長勢好於常年。南方水稻長勢也總體正
常，黃淮海、西北地區主要是玉米大豆，長勢
也不錯。「現在距秋糧收穫還有兩個多月的時
間，7、8、9三個月既是秋糧生長發育和產量
形成的關鍵時期，也是旱澇、颱風等災害多發
重發的時期，還是病蟲危害最嚴重的時候，奪
取秋糧豐收還要過多個關口，任務還十分艱
巨。」劉莉華表示，下一步將進一步抓好面積
落實、秋糧田間管理，做好防災減災，全力抓

好秋糧生產，確保全年糧食產量保持在1.3萬
億斤以上。

後期豬價不具大幅上漲動力
農業農村部市場與信息化司負責人劉涵介

紹，上半年，中國三大主糧價格穩中有漲，其
中，稻穀、玉米價格基本穩定，小麥受生產成
本上漲推動和國際市場傳導影響，價格恢復性
上漲，但漲幅遠低於國際市場的漲幅。
此外，3月底以來豬價持續回升，6月下旬經

歷一波上漲，近期有所回落，目前每公斤22.8
元人民幣左右。農業農村部畜牧獸醫局負責人
陳光華表示，本輪豬價上漲主要是恢復性、季
節性上漲，疊加一些特殊因素，但生產充足，
後期豬價不具備持續大幅上漲的動力。

中國正有序推進轉基因產業化應用試點
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再 見 安 安

◆中國夏糧小麥實現增收，全年糧食豐收有基礎。圖為6月2日，江蘇省南京市江寧區湖熟街道省級
現代農業產業園區內，工作人員駕駛農機在田間收割小麥。 中通社

播種穩中略增
◆播種面積26,530千公頃（39,795萬畝），比
2021年增加92.1千公頃（138.2萬畝），增長
0.3%。

單產小幅提高
◆單位面積產量5,555.6公斤／公頃（370.4

公斤／畝），比2021年增加34.9公斤／公頃
（2.3公斤／畝），增長0.6%。

總產穩步提升
◆總產量14,739萬噸（2,948億斤），比2021
年增加143.4萬噸（28.7億斤），增長1.0%。

資料來源：中國國家統計局

香港文匯報訊 綜合中新社及記者任芳頡報道：今年以來受國際形勢和疫情影

響，全球糧食市場劇烈波動。中國糧食生產形勢如何？能否端牢「中國飯

碗」？在20日中國國務院新聞辦公室舉行的發布會上，農業農村部相關部門負

責人表示，今年夏糧產量2,948億斤（1斤為500克），增產28.7億斤，早稻收

穫過六成，豐收在望。同時，秋糧面積超過13億畝，且長勢良好。這為全年糧

食豐收打下了基礎，為穩物價穩預期增信心、穩定經濟大盤提供了支撐。

粵特色金融信貸支持鄉村振興

2022全國夏糧喜獲豐收
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